



Nombre del alumno: Mariana Aguilar Jiménez

Nombre del profesor: MVZ. Mauricio Padilla

Nombre del trabajo: Mapa Conceptual

Materia: Zootecnia de Equinos

Grado: 7°

Grupo: "B"

Comitán de Domínguez Chiapas a 12 de octubre de 2024.

CLASIFICACIÓN DEL CABALLO

POR

USOS O APTITUDES

- Puede hacersele trabajar solo o en unión de otros.
- Se adapta a trabajos que requieren frecuentes paradas y arranques.
- Pueden trabajar con similar eficacia en terrenos suaves y húmedos.

Y

POR

Salazar (1942) agrupó a los caballos por su aptitud en:

- Caballos de carrera
- Caballos de silla
- Caballos de tiro
- Caballos de deporte

POR

Aran (1959) a su vez, los clasificó en:

- Caballos de Silla
- Caballos de servicio
- Caballos de deportes
- Caballos de Tiro Ligero

POR

- Caballos de Tiro Pesado y Semipesado: - Agrícola - Industrial - Camionaje
- Caballos de Carga

POR

RAZAS MEJORADAS

Caballo Árabe: Hijo del antiguo Tarpán asiático, fue formado por pueblos vecinos a los árabes en tiempo de Mahoma, para extenderse

COMO

EL

Koheilan

Tiene una alzada de 1,40 a 1,50m, es la estampa pura de la gracia y de la vivacidad. De cabeza cuadrada, pequeña, enjuta, con frente amplia y plana

EL

Berberisco

Es animal amétrico, subconvexo y medio líneo, de cabeza alargada, con frente abombada y una cierta depresión en la cara que, con el hocico acuminado

Y

Caballo Pura Sangre Inglés

Es un animal recto, eumétrico y longilíneo, hay ejemplares subconvexos, otros hiperométricos y otros ultralongilíneos.

Caballo Andaluz o Español

De pelajes oscuros, nunca alazanes y de perfil subconvexo, es un producto heterocigótico, de temperamento dúctil y vivo y gran capacidad reaccional y, por ello, fácilmente educable

POR

RAZAS DERIVADAS DE RAZAS PURAS

Razas derivadas del árabe:

- Al Cleveland Bay, del Yorkshire (castaño de Cleveland) de silla.
- Al Tersk ruso, derivado del Strelet, árabe casi puro, pero de mayor alzada.
- Al Shagya Húngaro.
- A los grandes traccionadores franceses, Percherón y Boloñés

LAS

Derivadas del Pura Sangre Inglés

En la actualidad, el PSI es el caballo mejorador por excelencia, habiendo creado o modificado gran número de razas

Otros lugares donde ha actuado el PSI han sido en América donde ha influido en todas las razas de sangre caliente de USA y Canadá; y en Hispanoamérica

LAS

Derivadas del Andaluz

El Andaluz, por su parte, daría sangre esencialmente a caballos de América y de Europa

En los Estados Unidos daría lugar al Mustang o cimarrón norteamericano y al pequeño Indian Pony y otros similares: al Chincoteague y Assateague

CLASIFICACIÓN DEL CABALLO

POR

RAZAS IMPORTANTES NO MEJORADAS

- De Gran Bretaña: el Suffolk Punch, la más liviana y moderna de las razas tracción adoras británicas

Y

DE

Francia: ya en el continente, el Bretón, ruano, alazán o castaño, alcanza una alzada de 1,45 a 1,60 m según se trate de Bretón de tiro, de postas o bien del Corlay

EN

- El otro lado del país, el bravo Ardenés, de capas similares, muy manejable y seguramente el que cita César en la guerra de las Galias

POR

RAZAS PESADAS

Fuertes animales, llamados "destrie" en aquellos días, acompañaban a sus dueños en las campañas y eran buenos compañeros en los desplazamientos a largas distancias

COMO

EL

PERCHERÓN

Se cruzó con caballos de tiro tales como ardeneses, españoles y la introducción de razas danesas belgas e inglesas a partir de 1700

EL

CLYDESDALE

Es un animal de tiro al paso. Se lo usaba en grupos de seis arrastrando grandes pesos y al trote corto. Es más rápido y elegante que el Shire.

Y

SHIRE

Se considera como el caballo de tiro más antiguo. Deriva del caballo de guerra inglés y los derivados del caballo medieval
Son equinos dóciles y activos, de gran mansedumbre, potencia y aptitud de trabajo

POR

RAZAS LIVIANAS

Corresponden a aquellos equinos de tamaño eumétrico (350-500 kg.), es decir peso y volumen mediano

Considerando sus proporciones son mesomorfos, cuyas medidas longitudinales y verticales son equilibradas con las transversales

COMO

LOS

PURA SANGRE DE CARRERA (SPC)

El origen de esta raza se remonta alrededor del año 1600, con la introducción a Inglaterra de caballos orientales de origen Árabe y Berberisco, los cuales se cruzaron con yeguas nativas.

LOS

CRIOLLO

Existen varios tipos que sólo difieren en su estatura y proporciones. Esta raza descende del caballo español importado por los conquistadores en el siglo XVI